

Dakar, le 01 SEP. 2020

Le Directeur Général
Chef de Mission Diplomatique

N° 2020/ 001322 /ASECNA/DGDD

Objet : Droit de réponse à votre article dans votre édition du 31 août 2020

Monsieur le Rédacteur en Chef,

J'ai pris connaissance, dans votre édition du 31 août 2020, de votre article intitulé « mails anonymes, audits et contre-audits : la campagne pour la direction du ciel africain vire à la bataille rangée ». Il appelle de ma part les observations suivantes valant droit de réponse :

1. D'abord, je confirme que toutes les allégations, complaisamment reprises par votre article ont été reçues par nos services à travers des mails anonymes en 2019 et 2020.
2. Ensuite, comme tels, ces tracts (ou mails anonymes) ne résistent pas à l'analyse. Ainsi, sur environ douze (12.000) mille décisions prises en quatre (4) ans, en matière de gestion des ressources humaines, ces tracts mettent en cause trois (3) de ces décisions que vous vous empressez de publier oubliant le droit des cadres concernés à la confidentialité de leur carrière. Vous prétendez que j'ai recruté monsieur Abdoulaye Bonkaneye. Je vous prie de noter que ce cadre a été recruté le 23 SEPTEMBRE 2003 par décision N°2003/17110/ASECNA/DGDD/DRHAP/CS. S'agissant de monsieur Soumahoro Yaya, il a été recruté le 7 NOVEMBRE 2000 et a été nommé responsable (Chef de service) par décision n°2011/002435/ASECNA/DGDD du 13 Octobre 2011, par mon prédécesseur. J'ai également pris la décision que vous évoquez pour le nommer chef de service approvisionnements et achats. J'ai bien recruté Mme Mareini en 2018. Mais je vous prie de noter qu'il n'existe aucun lien de parenté entre moi (Mohamed Moussa) et Madame Mareini. Pour votre information, j'ai recruté environ cinq cents agents.

Je laisse libres vos lecteurs de porter un jugement sur l'intérêt de publier un tract sur la nomination des cadres de l'Agence. Ayant nommé environ deux (2000) mille cadres à diverses positions, je me félicite qu'une seule décision semble déplaire à un anonyme. Toutes ces décisions peuvent être consultées par votre journal car j'avais invité votre journaliste **Monsieur Clément Fayol**, à venir vérifier toutes ces allégations avant de publier ces éléments. Mon invitation à la manifestation de la vérité tient toujours. Je ne puis vous transmettre les différents documents car vous savez parfaitement qu'ils sont couverts par

notre statut d'organisme international et par la convention de vienne sur les relations diplomatiques que vous piétinez allègrement. Bien entendu, nous nous réservons le droit d'engager des poursuites contre votre journal.

3. S'agissant de mes prétendus voyages, sachez que le budget des missions du DG est voté par le conseil d'administration suivant un plan de charges. Pour l'année 2018 qui vous intéresse, mes frais de mission sont restés dans le budget voté par le conseil d'administration. Pendant mon mandat de quatre ans, je n'ai jamais dépassé le budget voté. Là également, je vous invite à venir vérifier et me rendre justice.
4. Pour les comptes de l'Agence et la référence à l'article de jeune Afrique, les instances de l'ASECNA ont suffisamment communiqué et pris les décisions appropriées sur ce dossier. Votre reprise de ce vieil article ne peut transformer le « mensonge en vérité ». Je rappelle que les comptes de 2017 ont été contrôlés par la commission de vérification des comptes et par le Cabinet MAZAR. Ils ont été approuvés par le conseil d'administration et l'Agent comptable a obtenu son quitus. J'ai trouvé une situation financière catastrophique et je l'ai redressé de manière très professionnelle et spectaculaire sans augmentation de redevances. D'ailleurs vous pouvez vérifier qu'en soixante ans, c'est la première fois qu'un mandat est conduit à terme sans augmenter les redevances aéronautiques qui sont la seule source de revenus de l'Agence.

En espérant que vous publierez, comme l'exigent les règles en la matière, le présent droit de réponse, je vous prie d'agréer, Monsieur le rédacteur en Chef, l'assurance de ma considération distinguée./.



Mohamed MOUSSA

Monsieur le Rédacteur en Chef de Africaintelligence

Paris